

Escala Crítica/Columna diaria

- *En manos de los diputados la desaparición del IEPCT
- *La resistencia civil, dilemas de Morena, PRD y Núñez
- *Gatilleros contra los Monreal; los métodos del PRI

Víctor M. Sámano Labastida

AUNQUE no es un hecho, de ocurrir la inhabilitación de los consejeros electorales del IEPCT este organismo quedaría prácticamente desmantelado; la consecuencia sería la destitución de quienes se supone son objeto de sanción. Esta medida extrema la decidirá el Congreso local y quizá sea una oportunidad ya sea para renovar totalmente al Consejo del IEPCT o para que las elecciones estatales y municipales, -por lo menos las del 2015, las organice el Instituto Federal Electoral.

Las irregularidades detectadas en la compra de un edificio deja en manos de los diputados la suerte del organismo electoral. Existe una propuesta de varios partidos –que además hizo suya el gobernador Arturo Núñez- para que sea el IFE el que se encargue de todos los procesos electorales. El argumento es que tal medida permitiría ahorros además de que daría mayor confianza a los competidores.

Un primer paso en esa vía es la concurrencia, homologación o coincidencia de las elecciones estatales en determinadas fechas. En Tabasco los comicios están previstos para la misma jornada que la contienda federal. Por cierto que este hecho favorable para el PRD y sus aliados en el 2012 podría ser positivo en el 2015 para el PRI, partido que contará con los recursos de la Presidencia.

La organización de los comicios tabasqueños por parte del IFE requeriría reformas constitucionales –tanto en la Federal como en la estatal, aunque parece posible también acudir a convenios entre la entidad y la Federación. En el Pacto por México se estableció el compromiso para caminar en este sentido.

Para el consejero del IFE Alfredo Figueroa Fernández la creación de un Instituto Nacional de Elecciones permitiría que “tengamos procesos incuestionables en los estados, que los poderes formales constituidos en las entidades no sean interventores ni fieles de ninguna balanza en los procesos comiciales”. Esto porque –dijo- en muchos institutos estatales falta autonomía e independencia, además de que se avanzaría en el sentido de normas electorales homogéneas y ni dispares como existen actualmente. (La Jornada, 04/IV/2013).

Para que la reforma a las leyes electorales sea vigente en 2015 tendrían que realizarse tres meses antes del comienzo del proceso electoral en octubre de 2014, esto es más o menos en julio del año próximo a más tardar. Aunque hay partidos, como Morena, que seguramente mantendrán su desconfianza hacia el IFE.

LOS CORTES QUE VIENEN

LA RESISTENCIA civil, el “no pago”, la acumulación de adeudos a la CFE y la solución a las altas tarifas de luz, son parte de un problema que hará “corto circuito” en cualquier momento. Sobre todo porque quienes encabezaron el inicio de la resistencia dejaron de ser oposición en el sentido estricto y forman parte del gobierno. Por lo menos eso ocurre con el PRD, aunque Morena (Movimiento de Regeneración Nacional) tiene un estatus aún por definirse.

Ayer los dirigentes estatales de Morena, Octavio Romero y Javier May anunciaron que el partido en formación se movilizará en contra de la intención de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para encargarle a una empresa privada suspender el servicio de luz a unos 26 mil deudores. La versión retomada por Romero y May indica que estos primeros cortes se harán en el municipio de Centro.

Los dirigentes de Morena anunciaron que se reunirán con el gobernador Arturo Núñez y con el alcalde capitalino Humberto de los Santos “para trazar la defensa del movimiento de la resistencia civil, en las comunidades y en la cabecera municipal”.

También indicaron que López Obrador acudiría de ser necesario a respaldar las acciones. Fue precisamente en el marco de la lucha electoral de López Obrador en 1994-1995 cuando se inició la resistencia civil contra la CFE y que luego se convirtió en un movimiento social. De hecho el “no pago” ocurre en varios estados de la República, aunque ahora en Tabasco tendrá implicaciones imprevisibles por la circunstancia de tener un gobernador surgido de la oposición y por ser esta entidad lugar de origen del principal líder opositor en activo.

A pesar de sus diferencias, el PRD y Morena tienen en común su denuncia de un plan de privatización de la distribución de la energía eléctrica. La generación privada es un hecho porque más de la mitad del fluido lo proveen las empresas particulares, la mayoría de origen español.

AL MARGEN

SIGUIÓ ayer la protesta de los defensores de oficio y las secretarías adscritas a esas oficinas gubernamentales. Se quejan de que tienen salarios de 2 mil 500 pesos mensuales y que como resultado de la “reingeniería” de personal en la administración pasada perdieron prestaciones y fue despedido más del 60 por ciento del personal. Manuel Rodríguez, subsecretario de Gobierno, les pidió paciencia porque es una situación heredada del anterior régimen.

EL PRI TIENE tres métodos para elegir a su dirigente, lo que podría ocurrir a más tardar a mediados de julio cuando vence el periodo estatutario de Francisco Herrera. Puede utilizar la

Escrito por Editor

Viernes, 05 de Abril de 2013 00:48 -

consulta directa, de no muy buenos resultados para el tricolor por las pugnas internas o la elección indirecta: una asamblea de unos cinco mil consejeros o por medio de unos mil 200 delegados. De haber una candidatura de unidad, tendría que ser avalada por alguna de las dos últimas formulas. Será interesante observar el comportamiento de los priístas –de base y dirigentes- ya sin el poder estatal.

SIN DUDA que resulta excepcional el anuncio hecho ayer por la Procuraduría General de la República (PGR): fue detenido en el Distrito Federal un grupo armado que tenía planeado atentar contra la vida de los hermanos Ricardo y David Monreal Ávila. Los dos políticos son originarios de Fresnillo, Zacatecas; Ricardo es diputado por el Movimiento Ciudadano y uno de los operadores de mayor confianza de Andrés Manuel López Obrador en Morena; David es senador por el Partido del Trabajo. Los dos militaron antes en el PRD. El caso dará para muchas especulaciones por lo que la PGR tendrá que informar sobre el origen de la presunta orden homicida. (vmsamano@yahoo.com.mx)